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对网约车不搞“一禁了之”
交通部部长杨传堂：给一个合法的出路
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杨传堂说，对于在节假日
或者通勤的时段不以盈利为目
的、分摊出行成本，或者免费友
好互助的顺风车、拼车等，体现
了分享经济的一种出行方式，
我们都明确给予了支持。

针对有媒体提问“私家车

算不算‘黑车’，到底能不能做
专车”，杨传堂表示，网约车作
为新生事物，要给这种服务方
式一个合法的出路。“网约车我
坐过，我也请我的工作人员、司
机都去坐过，有些中央领导同
志也坐过，也体验过。”央视

谈到交通运输部去年向社会公开
征求意见的《关于深化改革进一步推进
出租汽车行业健康发展的指导意见》和

《网络预约出租汽车经营服务管理暂行
办法》，杨传堂表示，交通运输部正在会
同相关部门进一步研究论证，完善相关

政策，推动两个文件尽快出台和实施。
他同时表示，在改革中，要建立运

力规模动态调整机制，改革经营权管
理，构建包括巡游出租汽车和预约出
租汽车的多样化服务体系，改革“份
子钱”制度，完善价格形成机制。

刘 小 明 说 ，目 前 北
京、上海、深圳、济南、郑
州等城市已经有 5 万多辆
新能源公交车。交通运
输部将继续把优先发展
公共交通作为一个国家

战略，进一步优先发展新
能源公交车。

刘小明表示，根据规
划 ，2020 年 城 市 公 共 交
通领域新能源车要达到
20 万辆。

十二届全国人大四次会
议14日在北京梅地亚
中心举行记者会，交通
运输部部长杨传堂、交
通运输部运输服务司司
长刘小明和北京交通发
展研究中心主任郭继孚
就“深化出租汽车改革
与发展”相关问题回答
了中外记者提问。

在回答“加强网约车管理会不会让
它发展不下去”的问题时，杨传堂说：“我
们在制定暂行办法时并没有一禁了之，
而是通过立法让专车获得合法身份。”

针对“私家车做专车算不算‘黑
车’”的问题，杨传堂表示，从现有法律

法规来看是不合法的。“但是，对待新生
事物，绝不能止步不前，墨守成规。网
约车作为新生事物，要给这种服务方式
一个合法的出路。”他说，私家车想要转
化为网约车，可以按照目前起草的办法，
通过一定程序转化为合规营运车辆。

出租车两文件将尽快出台

在回答有关“份子钱”
的问题时，刘小明表示，“份
子钱”是一种管理模式，需
要进一步改进和优化。

刘小明说，现在很多地
方采取了不同方式来优化

管理模式，有些城市采用了
员工制方式，有的地方采取
了改革明确提出的协商方
式，组织行业协会、企业、驾
驶员和工会组织进行协
商。 据新华社

网约车属新生事物，要给合法出路

民主协商聚共识，坚定信心谋
发展。中国人民政治协商会议第
十二届全国委员会第四次会议圆
满完成各项议程，14日下午在人民
大会堂闭幕。会议号召，人民政协
的各级组织、各参加单位和广大政
协委员，更加紧密地团结在以习近平
同志为总书记的中共中央周围，高
举中国特色社会主义伟大旗帜，全
面贯彻中共十八大和十八届三中、
四中、五中全会精神，以邓小平理
论、“三个代表”重要思想、科学发
展观为指导，深入学习贯彻习近平
总书记系列重要讲话精神，开拓进

取，扎实工作，为全面建成小康
社会、实现中华民族伟大复兴的中
国梦而努力奋斗。

全国政协主席俞正声主持闭
幕会。习近平、李克强、张德江、
刘云山、王岐山、张高丽等在主席
台就座。

会议通过了政协第十二届全
国委员会第四次会议关于常务委
员会工作报告的决议、政协第十二
届全国委员会提案委员会关于政
协十二届四次会议提案审查情况
的报告、政协第十二届全国委员会
第四次会议政治决议。据新华社

全国政协十二届四次会议闭幕

谈到出租车经营权的
问题，刘小明说，对出租车
经营权总量必须要有所调
控，通过数量控制形成合理
的交通结构。

“我们的改革有一个非

常明确的指向，就是出租汽
车的经营权要无偿、有期
限。”他说，“至于是不是要
取消经营权，完全放开数
量，这要取决于各个城市的
情况。”

优先发展新能源公交车

出租车经营权坚持“无偿、有期限”

“份子钱”可采取协商等方式加以改进

■同期声“中央领导也坐过网约车”

立
案
提案中，五大建设方面提案

数

量




